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Formatura do Programa Samuzinho 
Adulto marca 17 anos do SAMU

Aconteceu no último final de semana, no Auditório da Prefeitura Municipal de Dionísio Cerqueira, um importante evento que comemorou os 17 anos do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência (SAMU) no município. A cerimônia, que aconteceu no sábado, 29 de junho, marcou também a conclusão de mais uma turma do projeto 

educativo Samuzinho Adulto.
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O evento de entrega 
oficial dos agasalhos 
patrocinados pelo Sicoob 
São Miguel ocorreu no 
dia 26 de junho, na sede 
da cooperativa e contou 
com a presença de 
autoridades corporativas 
do Sicoob São Miguel e 
do 9º Comando Regional 
de Polícia Militar de 
Fronteira.

O evento foi dedicado 
a abordar o apoio 
significativo que a 
cooperativa presta ao 
Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e à Violência (Proerd), 
reforçando a parceria e 
compromisso do Sicoob 
com o programa e a ação 
social prestada por ele.

A gerente das 
agências do Sicoob de 
Bandeirante e Barra 
Bonita, Juciane Zanatta, 
destacou a importância 
da parceria entre a 
Polícia Militar, escolas, 
famílias e a cooperativa, 
afirmando o impacto 
positivo do programa 
na comunidade. 
“Alguns gerentes que 
estão presentes aqui 
hoje já participaram 
de formaturas do 
Proerd, já realizaram 
atividades, e os relatos 
são espetaculares. 
Realmente, o programa 
é transformador”, diz 
Juciane.

Além disso em 
sua fala, a gerente 

ressalta a importância 
de contribuir levando 
conceitos de cooperação, 
cooperativismo e 
associativismo para 
as escolas e famílias. 
Assim como enfatizou 
a intenção do Sicoob 
em envolver-se mais 
profundamente nas 
atividades do Proerd, com 
expectativa de contribuir 
com o desenvolvimento 
das ações do programa 
em conjunto com as 
propostas seguidas pela 
cooperativa, reafirmando 
o apoio às atividades que 
combatem as drogas e a 
violência e reiterando o 
compromisso em apoiar 
ações que promovem 
o bem-estar da 

comunidade.
O evento reforçou a 

parceria entre o Sicoob 
e a Polícia Militar, 

destacando a importância 
do Proerd no combate 
às drogas e à violência, 
e fortalecendo os laços 

comunitários através 
do cooperativismo e do 
associativismo.

Sicoob realiza entrega de agasalhos para 
instrutores do Proerd

COOPERATIVISMO.

A ação é uma contribuição no conceito de cooperação para as escolas e famílias

Julho Dourado alerta tutores sobre cuidados com os pets
Lei estadual reforça conscientização sobre importância da vacinação nos animais de estimação

O cuidado com nossos 
melhores “amigos” ganha 
foco este mês. No mundo 
animal, julho é dedicado 
à conscientização sobre a 
vacinação nos animais de 
estimação. A campanha 
recebe o nome de Julho 
Dourado e alerta os 
tutores a respeito da 
imunização de seus cães 
e gatos como forma 
de prevenção além de 
incentivar a doação de 
animais abandonados.

O período é uma 
oportunidade para 
enfatizar conscientização 

sobre ações que podem 
salvar milhões de vidas. 
Atualmente, o Brasil 
ocupa o 3° lugar no 
ranking mundial com 
mais pets no mundo, 
totalizando uma 
população de 167,6 
milhões de animais de 
estimação.

Os dados mais 
recentes são de 2022 e 
mostram que 68 milhões 
são cães, 42 milhões 
são aves e 34 milhões 
são gatos. Há ainda 
22 milhões de peixes 
ornamentais e 2 milhões 

de outros, como coelhos e 
roedores. O levantamento 
é da Euromonitor 
International (líder 
mundial em pesquisa 
de estratégia para 
mercados consumidores) 
e publicado no site da 
Associação Brasileira da 
Indústria de Produtos 
para Animais de 
Estimação (Abinpet).

Já uma pesquisa 
realizada pela Comissão 
de Animais de Companhia 
(COMAC), também em 
2022, aponta que 56% 
dos domicílios têm pelo 
menos um cão ou gato. 
Entre os entrevistados, 
63% possuem cães e 
54% possuem gatos. Os 
domicílios com cães e 
sem gatos chegam a 46%; 
com gatos e sem cães são 
37%, e domicílios com 
cães e gatos 17%.

No Paraná, o Julho 
Dourado foi instituído 
pela Lei estadual 
nº 19.472/2018. 
“Queremos motivar a 
população para que 
reflita sobre o bem-estar 
dos animais. Esses seres 
tão inocentes e fiéis 
merecem nosso respeito 
e cuidado. Eles não têm 
voz para se expressar, 
mas podemos ser 
suas vozes. A lei Julho 
Dourado representa a 
união de esforços em 
prol de uma causa nobre, 

onde todas as formas 
de vida são valorizadas 
e respeitadas”, disse o 
autor, deputado estadual 
Cobra Repórter (PSD).

A lei paranaense 
incentiva para que 
nesse período sejam 
feitas campanhas de 
conscientização e eventos 
abordando a importância 
da saúde dos animais, 
cuidados com a higiene, 
prevenção de doenças, 
alimentação, vacinação 
e consultas regulares 
com o veterinário, 
além da adoção de pets 
abandonados.

O objetivo é promover 
intercâmbio visando 
ampliar o nível de 
resolutividade das ações 
direcionadas à saúde 
de animais de rua e 
animais domésticos de 
estimação por meio de 
integração da população, 
órgãos públicos, privados 
e organizações não 
governamentais que 
atuam na área de defesa 
animal

Também prevê 
a divulgação dos 
preceitos contidos na 
Declaração Universal dos 
Direitos dos Animais da 
Organização das Nações 
Unidas (ONU) e da 
Organização das Nações 
Unidas para a Educação, 
a Ciência e a Cultura 
(Unesco). A declaração 

da ONU considera que 
cada animal tem direito 
ao respeito; que o homem 
não tem o direito de 
exterminar os outros 
animais, ou explorá-los; 
que cada animal tem 
direito à consideração, 
à cura e à proteção do 
homem e que o abandono 
de um animal é um ato 
cruel e degradante.

Entre as ações do 
Julho Dourado, estão 
previstos o pedido de 
uma ampla campanha 
em nível estadual nas 
emissoras de rádio e TVs; 
o envio de ofício a todas 
as prefeituras, câmaras 
municipais, organismos 
públicos e privados 
ligados aos animais 
solicitando ações; pedido 
que os prédios públicos 
municipais, estaduais e 
federais sejam iluminados 

na cor dourada à noite.
Doenças
A campanha anual 

serve como uma 
oportunidade para 
enfatizar o poder do 
cuidado sobre a saúde 
dos animais de rua e 
domésticos. Médicos 
veterinários defendem 
que o check-up periódico 
deve ser implantado 
na rotina de cuidados, 
pois auxilia a prevenir 
inúmeras doenças e 
a vacinação previne 
diversas zoonoses.

Elas são doenças 
transmitidas entre 
animais e seres humanos, 
sendo uma preocupação 
tanto para a saúde 
pública como para o 
bem-estar dos animais.

POLÍTICA.
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Mauro De Nadal assumirá novamente o 
Governo do Estado
O deputado Mauro De Nadal, atual presidente da ALESC, já assumiu o Estado no governo anterior, em 2021

O presidente da 
Assembleia Legislativa, 
deputado Mauro De 
Nadal (MDB), vai assumir 
o governo do Estado 
entre os dias 7 e 14 de 
julho. 

A troca de comando 
no Executivo se dá em 
função da viagem do 
governador Jorginho 
Mello (PL) a Portugal, 
e da vice-governadora 
Marilisa Boehm (PL) ao 
Uruguai. A cerimônia 
ocorre a partir das 
20h, do dia 7, na Casa 
dʼAgronômica.

O presidente do Poder 
Legislativo é o segundo 
na linha sucessória e vai 
comandar o governo por 
uma semana, período em 
que pretende cumprir 
roteiros em diversas 
regiões catarinenses.

Essa será a segunda 
vez em que Mauro De 
Nadal será governador 
interino. A primeira 
aconteceu em novembro 

de 2021, em seu 
primeiro período 
como presidente da 
Assembleia Legislativa, 
substituindo o então 
governador Carlos 
Moisés (Republicanos), 
que na ocasião viajou aos 
Emirados Árabes. 

“É uma deferência 
especial. Considero como 
uma valorização que o 
governador Jorginho 
Mello faz ao Parlamento 
e aos 40 deputados”, diz 
De Nadal, que no período 
irá transmitir o comando 
do parlamento ao colega 
Maurício Eskudlark (PL).

A agenda do 
governador interino está 
em construção e será 
divulgada nos próximos 
dias.

Trajetória
De Nadal é o 

presidente do parlamento 
catarinense desde o 
início de 2023, eleito por 
seus pares para dirigir a 
Assembleia Legislativa 

por dois anos, até 
fevereiro de 2025. Antes, 
foi eleito presidente da 
Alesc em 2021, mas 
dividiu o mandato em 
deferência ao colega de 
bancada Moacir Sopelsa, 
que encerrava a carreira 
legislativa.

Mauro De Nadal é 
formado em Direito 
e iniciou sua vida 
pública como assessor 
jurídico da bancada 
de seu partido na 
Assembleia Legislativa, já 
conhecendo a dinâmica 
das atividades do 
parlamento. Em 2000, 
se elegeu prefeito de 
Cunha Porã, município 
do extremo Oeste 
onde vive com sua 
família, e comandou 
a prefeitura local por 
oito anos. Em 2009, 
assumiu a Secretaria 
de Desenvolvimento 
Regional (SDR) de 
Palmitos. 

Como deputado, 

Mauro De Nadal 
retornou à Assembleia 
Legislativa em 2011, 
onde atualmente cumpre 
seu quarto mandato 
consecutivo. Antes 
de presidir a Casa, foi 

presidente da Comissão 
de Constituição e Justiça 
(CCJ) e ainda vice-
presidente da Alesc na 
gestão do colega Julio 
Garcia (PSD), sempre 
mostrando habilidade 

política e facilidade no 
diálogo com todos os 
colegas e segmentos da 
sociedade.

POLÍTICA.
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Na última quinta-
feira, 27 de junho, o 
Prefeito João Luiz de 
Andrade recebeu em 
seu gabinete o Vice-
prefeito Elmar Hentz, a 
Secretária de Educação 
Simone Trevisol e 
o representante da 
empresa Conquista 
Projetos e Construção 
Eireli para a assinatura 
e entrega da Ordem de 
Serviço para a execução 
das obras de reforma 
e ampliação da Creche 
Nossa Senhora Aparecida.

O projeto, orçado em 
R$ 286.000,00, será 
executado em um prazo 

de nove meses e inclui 
a construção de duas 
novas salas de aula e 
uma sala multifuncional. 
Esse investimento 
é resultado de uma 
emenda impositiva do 
Deputado Mauro De 
Nadal, demonstrando 
o compromisso das 
autoridades em melhorar 
a infraestrutura 
educacional do 
município.

A reforma e ampliação 
da creche são essenciais 
para atender à crescente 
demanda por vagas e 
melhorar a qualidade do 
ambiente educacional. 

“Essas novas 
salas permitirão um 
atendimento mais 
qualifi cado às crianças, 
proporcionando um 
espaço adequado para 
o desenvolvimento das 
atividades pedagógicas”, 
destacou a Secretária 
de Educação, Simone 
Trevisol.

Com a assinatura 
da ordem de serviço, 
as obras de reforma e 
ampliação da Creche 
Nossa Senhora 
Aparecida estão prestes 
a começar marcando 
um avanço signifi cativo 
na infraestrutura 

educacional de São José do Cedro. 

Assinada ordem de serviço para reforma e 
ampliação da Creche Nossa Senhora Aparecida

GERAL.

Projeto inclui construção de novas salas de aula e multifuncional com investimento de R$ 286 mil

ESPORTES.

Dionísio Cerqueira recebe equipamentos e inaugura polo de 
esportes na Idamar
Segundo o Coordenador, Marcelo Dambrós, mais de 400 crianças participam das atividades das escolinhas 

Nos últimos dias o 
setor de Esportes do 
Município de Dionísio 
Cerqueira recebeu 
todos os equipamentos 
necessários para a 
prática de Futsal. Foram 
recebidos cones, novas 
bolas, dentre outros 
equipamentos que 
garantirão a prática 
correta do esporte.

Segundo o 
coordenador das 
escolinhas de Dionísio 
Cerqueira, Marcelo 
Dambrós, atualmente, 
mais de 400 crianças 

são atendidas no ginásio 
Adelino Mangini e no 
Estádio Municipal Jacob 
Maran.

Além da chegada dos 
novos equipamentos, 
Marcelo também 
destacou a abertura 
de um novo polo de 
treinamento no distrito 
da Idamar, fruto de uma 
parceria com a escola 
local. 

“Fizemos parceria com 
a escola que nos cede o 
espaço, e nós levamos 
todo o material e um 
professor credenciado 

para que os treinos 
possam acontecer. O 
novo polo busca ampliar 
o alcance das atividades 
e atender a demanda 
crescente por práticas 
esportivas na região”, 
destacou Marcelo.

No Complexo 
Esportivo de Dionísio 
Cerqueira, as escolinhas 
oferecem atividades de 
futsal, voleibol e futebol 
de campo, e conforme 
Marcelo, todas as 
categorias participam de 
competições.

“Além das 

competições na região, 
recentemente, foi iniciada 
a Copa Interna, com a 
participação de mais de 
200 crianças entre 8 e 
13 anos, distribuídas 
em 19 equipes. No 
fi nal do ano, após o 
encerramento da Copa 
Interna dessa categoria, 
faremos competições 
para crianças de 4 a 7 
anos e também para 
adolescentes de 14 e 15 
anos”, acrescentou.

Os interessados 
em participar das 
escolinhas, as inscrições 

são gratuitas e podem 
ser feitas diretamente 
no departamento de 
esportes, anexo ao 

ginásio municipal, 
valendo para crianças de 
4 a 16 anos. 
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SAÚDE.

O Secretário de 
Planejamento do Governo 
do Estado do Paraná, Luiz 
Augusto Silva, conhecido 
como Guto Silva, 
esteve visitando alguns 
municípios da região, ao 
longo desta semana.

No dia 2 de julho, ele 
visitou o município de 
Bom Jesus do Sul e ao 
final do dia, Barracão.

No primeiro, 
conversou com o prefeito 
Helio Surdi, vereadores 
e secretários municipais, 
sobre investimentos 
e as demandas que 
são necessárias para a 
população local.

Na ocasião, as 
lideranças destacaram 

obras como as 
pavimentações asfálticas 
que estão sendo 
realizadas nos diversos 
bairros de Bom Jesus do 
Sul.

Em Barracão, Guto 
Silva também foi recebido 
pelo prefeito Jorge 
Santin, momento que 
reafirmou compromissos 
e se colocou à disposição 
para direcionar novos 
investimentos.

O prefeito Jorge Santin 
enumerou diversas obras 
que estão em execução, 
com recursos do Governo 
do Estado.

Guto Silva agradeceu 
a receptividade, dizendo 
que o Governador 

Ratinho Junior é parceiro 
do sudoeste do Paraná, 
tendo um olhar especial 
para os municípios de 
Barracão e Bom Jesus do 
Sul.

“A gente tem 
liberado muito recurso, 
muito dinheiro para 
os municípios fazer 
asfalto, investir em 
infraestrutura, comprar 

veículos, principalmente 
para a Saúde. É muito 
importante este 
alinhamento com os 
municípios, assim a gente 
resolve os problema lá no 

final, que é diretamente 
na população”, comentou 
Guto Silva.

Guto Silva visita municípios de Barracão e Bom 
Jesus do Sul
Em reuniões com os representantes de cada um dos municípios, o secretário de Estado destacou 
investimentos do Governo do Estado.

POLÍTICA.

Julho Amarelo: Saúde reforça campanha de prevenção às 
hepatites virais
Objetivo é reforçar ações de vigilância, prevenção e controle destas doenças. As hepatites virais são 
divididas entre A, B, C, D e E

A Secretaria da Saúde 
do Paraná (Sesa) chama 
a atenção da população 
para a campanha 
nacional “Julho Amarelo: 
mês de luta contra 
as hepatites virais”. 
Instituída no Brasil pela 
Lei nº 13.802/2019, 
a iniciativa objetiva 
reforçar as ações de 
vigilância, prevenção e 
controle destas doenças. 
A Sesa alerta para 
os cuidados com as 

infecções que atingem 
o fígado, podendo ser 
leves, moderadas ou 
graves, evoluir para 
a necessidade de 
transplante e até mesmo 
levar à morte.

As hepatites virais são 
divididas entre A, B, C, 
D e E. As mais comuns 
são as causadas pelos 
vírus A, B e C. Elas são 
contraídas por vírus ou 
uso de medicamentos, 
álcool e outras drogas, 

por doenças autoimunes, 
metabólicas ou genéticas. 
A prevenção se dá por 
meio de vacinação e 
cuidados básicos de 
higiene.

De acordo com a 
Organização Mundial da 
Saúde (OMS), estima-
se que 400 milhões 
de pessoas em todo 
o mundo estejam 
infectadas pelos vírus 
da hepatite B e C e que 
apenas uma em cada 20 

pessoas com hepatite 
viral sabe que está 
doente. Só uma em cada 
100 está recebendo 
tratamento.

Segundo dados da 
Sesa, ano passado o 
Paraná registrou 39 
casos de hepatite A; 
1.161 de hepatite B; 
776 do tipo C e 1 caso 
de hepatite D ou “B+D”, 
pois um paciente só pode 
contrair a hepatite D por 
meio do vírus da hepatite 

B. Este ano, de janeiro a 
junho, foram notificados 
390 casos de hepatite A; 
291 de hepatite B; 243 
de hepatite C e 1 caso 

de hepatite D. Em 2023, 
77 pessoas morreram no 
Estado e este ano já são 
32 óbitos em decorrência 
das infecções.
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Quarenta anos depois de seu 
primeiro caso em Beverly Hills, 
o policial Axel Foley está de 
volta para fazer aquilo que ele 
mais ama: resolver crimes. E 
causar, óbvio.

Estrelando: Eddie Murphy, 
Joseph Gordon-Levitt, Taylour 
Paige

Gênero: Filmes de comédia, 
fi lmes de ação e aventura, fi l-
mes policiais, fi lmes policiais de 
ação e aventura

UM TIRA DA PESADA 4: AXEL FOLEY
03/07/2024 - FILME

Lançament� 
mês de julho 

na Netfl � 

Dica de Leitura 
Infantil 

Autor: por Katie 
Daynes (Autor)

Faixa etária: 3+ anos

Editora: Usborne

Capa comum: 12 
páginas 

O que são germes? 
Como eles se espalham? 
E como os medicamen-
tos ajudam? Crianças 
curiosas podem ver mais 
de perto bactérias e vírus 
maliciosos e microscó-
picos nesta fascinante 
introdução aos germes 
e higiene, com 30 abas 
para levantar e dicas so-
bre como lavar as mãos e 
se manter saudável.

Caos Total 1: Segunda na caverna dos ladrões

RITMO + FLOW: FRANÇA
04/07/2024 - SÉRIE

PEDAÇO DE MIM
05/07/2024 - SÉRIE

Rappers franceses improvi-
sam, rimam e se enfrentam 
para levar o prêmio de 100 
mil euros em uma competição 
musical liderada por um trio de 
jurados famosos.

Estrelando: Aya Nakamura, 
SDM, SCH

Gênero: Música, franceses, 
reality show de competição, 
Hip-Hop, reality shows

Um fenômeno raro faz com 
que uma mulher fi que grávida 
de gêmeos de dois pais diferen-
tes. Agora, ela luta para escon-
der segredos e manter a família 
unida.

Estrelando: Juliana Paes, Vla-
dimir Brichta, Felipe Abib

Gênero: Séries dramáticas, 
brasileiros, novelas, programas 
e séries brasileiras
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Cientistas iniciam investigação de 
mundo perdido submerso

Pesquisadores 
da Universidade de 
Bradford iniciam uma 
investigação no Golfo 
do México, focando em 
sítios arqueológicos 
submersos da última 
Era do Gelo. Esse 
projeto ambicioso busca 
compreender melhor 
a história humana e as 
mudanças climáticas 
que transformaram o 
planeta há 20 mil anos. 
Os vestígios submersos 
no Golfo do México, 
correspondentes a locais 
que foram inundados 
com o aumento do 
nível do mar, guardam 
importantes pistas sobre 
a presença de indígenas 
norte-americanos na 
região.

Sítios arqueológicos 
submersos
Os sítios 

arqueológicos 
submersos são 
testemunhos silenciosos 
de um passado distante, 
oferecendo uma janela 
única para estudar a 
vida das comunidades 
antigas. Durante a 
última Era do Gelo, 
grandes porções da 
terra que agora estão 
submersas eram 
habitadas por indígenas 
norte-americanos. 
Com o derretimento 
das calotas polares 
e o subsequente 
aumento do nível 
do mar, essas áreas 
foram gradualmente 
inundadas, levando 
consigo traços da 
ocupação humana.
Simon Fitch, 

pesquisador do 
Centro de Pesquisa de 
Paisagens Submersas 
da Universidade de 
Bradford, destacou 
a importância de 

reconhecer e preservar 
esses locais. “Como 
sociedade, não 
prestamos tanta 
atenção a isso quanto 
deveríamos”, afi rmou 
Fitch. “É importante 
reconhecer isso. Isso faz 
parte de sua história e 
cultura”.

O projeto de 
pesquisa e seus 
objetivos
O projeto de pesquisa 

de cinco anos, liderado 
pela Universidade de 
Bradford, pretende 
documentar e analisar 
os sítios arqueológicos 
submersos ao longo 
dos litorais do Texas, 
Luisiana, Mississippi, 
Alabama e Flórida, 
nos Estados Unidos. 
Até agora, menos de 
50 desses sítios foram 
identifi cados no Golfo 
do México, indicando 
um vasto campo ainda a 
ser explorado.

Os objetivos do 
projeto incluem:
- Documentar as 

paisagens submersas 
e os vestígios 
arqueológicos presentes.
- Analisar dados 

em parceria com 
comunidades indígenas 
para garantir uma 
compreensão 
culturalmente sensível.
- Treinar estudantes 

em diversas áreas, como 
geofísica, modelagem, 
amostragem 
geoarqueológica e 
técnicas de registro.

Metodologias 
usadas na pesquisa
Para investigar os 

sítios submersos, os 
pesquisadores utilizam 
uma combinação de 
tecnologias avançadas 
e técnicas tradicionais. 
A geofísica marinha, 

por exemplo, permite 
mapear o fundo do mar 
com grande precisão, 
identifi cando possíveis 
locais de interesse 
arqueológico. Além 
disso, a modelagem 
digital ajuda a recriar 
paisagens antigas, 
fornecendo uma visão 
detalhada de como 
essas áreas poderiam 
ter sido antes de serem 
inundadas.
A amostragem 

geoarqueológica 
é outra técnica 
crucial, permitindo 
a recuperação de 
sedimentos e artefatos 
submersos. Essas 
amostras são analisadas 
para identifi car vestígios 
de ocupação humana, 
como ferramentas, 
restos de alimentos e 
estruturas antigas.
Um aspecto 

fundamental do projeto 
é a colaboração com 
comunidades indígenas 
norte-americanas. 
Essa parceria visa 
garantir que a pesquisa 
respeite e integre 
os conhecimentos e 
as tradições dessas 
comunidades. Os 
indígenas norte-
americanos não apenas 
ajudam a defi nir as 
áreas de interesse, mas 
também participam 
ativamente das 
investigações.
Essa abordagem 

colaborativa é essencial 
para respeitar o 
patrimônio cultural 
e garantir que as 
descobertas sejam 
interpretadas de 
maneira que refl ita 
com precisão a 
história e a cultura das 
comunidades envolvidas. 

O legado sombrio de Jeffrey Dahmer

Jeff rey Dahmer, 
um nome que evoca 
horror e repulsa, foi 
um dos mais notórios 
serial killers da história 
moderna. Seu legado 
de crimes hediondos, 
incluindo assassinato, 
necrofi lia e canibalismo, 
chocou o mundo e 
deixou uma marca 
indelével na sociedade. 
Este artigo explora 
a vida, os crimes e o 
impacto duradouro de 
Jeff rey Dahmer, o serial 
killer que aterrorizou os 
Estados Unidos.

Jeff rey Lionel 
Dahmer nasceu em 21 
de maio de 1960, em 
Milwaukee, Wisconsin. 
Desde jovem, 
Dahmer apresentou 
comportamentos 
estranhos e 
preocupantes. Ele tinha 
um fascínio mórbido por 
animais mortos, muitas 
vezes dissecando-
os e colecionando 
seus ossos. Este 
comportamento 
inicial foi um sinal 
precursor de suas 
tendências violentas e 
perturbadoras. Dahmer 
também era um jovem 
solitário, que lutava 
com sua identidade e 
enfrentava problemas 
em casa, incluindo o 
divórcio de seus pais.

Os ass4ssin4t0s
O primeiro 

assassinato de Dahmer 
ocorreu em 1978, 
quando ele tinha 
apenas 18 anos. Sua 
primeira vítima foi 
Steven Hicks, um jovem 
que Dahmer atraiu 
para sua casa com a 
promessa de bebidas 
alcoólicas. Após matar 
Hicks com um golpe 
na cabeça, Dahmer 

desmembrou seu corpo 
e dispersou os restos 
mortais em sacos de 
lixo. Este método de 
desmembramento e 
descarte de corpos 
se tornou uma marca 
registrada de seus 
crimes futuros.

Durante a década de 
1980 e início dos anos 
1990, Jeff rey Dahmer 
continuou sua onda 
de crimes, resultando 
na morte de 17 jovens 
homens e adolescentes. 
Ele atraía suas vítimas 
com promessas de 
dinheiro, sexo ou 
bebidas, apenas para 
drogá-las, abusar delas e 
eventualmente matá-las. 
Dahmer desenvolveu 
um modus operandi que 
incluía estrangulamento, 
desmembramento e, em 
muitos casos, necrofi lia 
e canibalismo.

A captura e 
julgamento de Jeff rey 
Dahmer

Jeff rey Dahmer foi 
fi nalmente capturado 
em 22 de julho de 
1991, quando uma 
de suas vítimas em 
potencial, Tracy 
Edwards, conseguiu 
escapar e alertar a 
polícia. Quando os 
policiais entraram no 
apartamento de Dahmer, 
encontraram uma cena 
de horror inimaginável: 
fotografi as de corpos 
desmembrados, cabeças 
humanas preservadas 
no freezer e outros 
restos mortais. A 
investigação revelou 
que Dahmer havia 
transformado seu 
apartamento em um 
verdadeiro matadouro, 
onde ele torturava e 
matava suas vítimas.

Durante seu 
julgamento, Dahmer 
confessou todos os seus 
crimes em detalhes 
gráfi cos, expressando 
remorso por suas ações, 
mas também alegando 
uma incapacidade 
de controlar seus 
impulsos. Ele explicou 
que suas fantasias 
de poder e controle 
sobre suas vítimas 
eram irresistíveis. Em 
fevereiro de 1992, 
Dahmer foi condenado 
a 15 penas consecutivas 
de prisão perpétua, 
sem possibilidade de 
liberdade condicional. 
Ele foi enviado para a 
Columbia Correctional 
Institution em Portage, 
Wisconsin.

Impacto social
Os crimes de Jeff rey 

Dahmer tiveram um 
impacto profundo na 
sociedade e na cultura 
popular. Sua história 
inspirou inúmeros 
livros, documentários 
e fi lmes, cada um 
explorando os aspectos 
perturbadores de 
sua vida e crimes. A 
brutalidade e a natureza 
bizarra dos crimes de 
Dahmer continuam a 
fascinar e repugnar o 
público, servindo como 
um lembrete sombrio 
da capacidade humana 
para o mal.

Muitos especialistas 
tentaram entender 
a psicologia por trás 
dos atos de Jeff rey 
Dahmer. Alguns 
apontam para sua 
infância problemática, 
incluindo o divórcio 
de seus pais e sua luta 
com a sexualidade, 
como fatores que 
contribuíram para sua 
escalada de violência. 
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Barracão inicia obras de reforma e revitalização da Praça 
Clevelândia
Reunião técnica marcou o início do projeto que terá um investimento de R$ 1.300.000,00

Na sexta-feira, dia 28 
de junho, a Administração 
Municipal de Barracão, 
através da Secretaria de 
Planejamento, realizou 
uma reunião técnica 
in-loco para o início 
das obras de reforma e 
revitalização da Praça 
Clevelândia. As obras 
iniciaram nessa segunda-
feira, 1º de julho.

A reunião contou 
com a presença do 
Secretário Geral, Carlos 
Santin, do Secretário de 
Planejamento, Augusto 
Mella, do Engenheiro 
Civil, Luiz Henrique de 
Morais, da Presidente 
da Ascoagrin, Dayana 

Gasperin Andrade, e 
de outros membros da 
equipe da administração. 
O encontro teve como 
objetivo defi nir os 
últimos detalhes e 
assegurar que o projeto 
seja executado conforme 
o planejado.

A reforma e 
revitalização da 
Praça Clevelândia 
incluem melhorias na 
infraestrutura, instalação 
de novos equipamentos, 
paisagismo, e criação de 
áreas de convivência para 
a comunidade. 

“A Praça Clevelândia 
é um ponto central 
de Barracão, e essa 

revitalização é essencial 
para proporcionar 
um espaço mais 
agradável e funcional 
para nossos cidadãos”, 
destacou o Secretário de 
Planejamento, Augusto 
Mella.

O investimento de 

R$1.300.000,00 na 
revitalização da praça 
refl ete o compromisso da 
administração municipal 
em melhorar os espaços 
públicos e promover a 
qualidade de vida dos 
moradores. “Queremos 
transformar a Praça 

Clevelândia em um 
local de lazer, cultura 
e integração social”, 
afi rmou o Secretário 
Geral, Carlos Santin.

Com a revitalização, 
espera-se que a praça 
se torne um local de 
encontro e atividades 

para todas as idades, 
contribuindo para a 
vida comunitária e o 
desenvolvimento urbano 
de Barracão. 

Na manhã desta 
segunda-feira, 01 de 
julho, lideranças políticas 
do município de Flor da 
Serra do Sul receberam 
Luiz Augusto Silva, 
conhecido como Guto 
Silva, atual secretário de 
Planejamento do Estado 
do Paraná.

Na ocasião, ele foi 
recebido por algumas 
lideranças sulfl orenses, 
especialmente da ala 
de oposição ao atual 
gestor do município. 
Entre elas, estavam o 
vereador João Mariano 
de Oliveira, que solicitou 
o repasse de um veículo 
para atendimento da 
população na Saúde de 
Flor da Serra do Sul; a ex-
prefeita Lucinda de Lima 
Rosa; o ex-secretário e 
ex-vereador, Paulinho 

da Rosa; ex-vereador 
e professor Vanderlei 
Chorna; empresário 
Lindomar Gomes; 
empresário Dirceu 
Schenen; aposentado 
Daio Valente da Silva, da 
linha Ângelo. Ex-vereador 
Gilmar Duarte, que, junto 
a Mariano, alinhou a 
visita do secretário ao 
município.

Durante o bate papo 
com o secretário Guto 
Silva, as lideranças 
locais agradeceram aos 
inúmeros investimentos 
do Governo do Estado 
de Ratinho Junior, em 
várias áreas, não apenas 
em veículos, mas em 
infraestrutura e outras 
ações.

Ao Jornal da Fronteira, 
Guto Silva ponderou sua 
presença nos municípios 

da região, considerando 
como fundamental 
manter este contato 
com as lideranças 
da comunidade, no 
sentido de entender as 
reais necessidades da 
população local.

Foi citado o 
investimento de R$ 50 
mil do Programa Escola 
Mais Bonita, para a 
revitalização da escola 
da linha Tatetos, cujo 
convênio foi assinado no 
ano passado, atendendo 
solicitações dos 
vereadores de oposição. 

Além disto, João 
Mariano lembrou de 
agradecer ao secretário 
pelos recursos que 
estão sendo aplicados 
na construção da sede 
da Apae do município, 
oriundos do Governo, 

liberados pelo deputado 
Paulo Bazana e com 
apoio do Guto Silva.

“Agradecemos a 
presença do secretário 
Guto Silva, um parceiro 
do nosso município, que 

sempre retribui aos votos 
que recebe em nosso 
município, destinando 
recursos e obras para a 
população sulfl orense”, 
ponderou o vereador 

João Mariano de Oliveira.
O secretário de Estado 

está visitando outros 
municípios da região.

Guto Silva entrega veículo e recursos em Flor da 
Serra do Sul
Durante a visita o secretário de Estado conversou com lideranças locais e alinhou futuros investimentos

POLÍTICA.

Piana destaca protagonismo do Paraná na produção de alimentos em evento da Ocepar
O governador em exercício 
Darci Piana destacou o 
protagonismo paranaense na 
produção de alimentos em um 
evento que discutiu os rumos 
do agronegócio brasileiro, nesta 
segunda-feira (1), na sede do 
Sindicato e Organização das 
Cooperativas do Paraná (Ocepar), 
em Curitiba. O ex-ministro da 
Agricultura, Roberto Rodrigues, 
ministrou uma palestra sobre as 
perspectivas do setor para todo 
o Brasil.
Para Piana, os bons resultados 
econômicos que o Paraná vem 

registrando se devem em grande 
parte ao bom desempenho 
do agronegócio, focado na 
agroindustrialização e na 
produção de alimentos. Em 
2023, por exemplo, o PIB do 
Paraná cresceu 5,8%, o dobro da 
média nacional. No agronegócio, 
o setor cresceu 26% no Estado e 
15% em todo o Brasil.
“Estamos mostrando para 
o Brasil e para o mundo que 
temos um papel central na 
construção da segurança 
alimentar do planeta, com 
aumento na produtividade 

e na industrialização, com 
desenvolvimento sustentável. Dar 
condições para os produtores 
e cooperativas plantarem e 
produzirem, tornando o Paraná 
supermercado do mundo, é uma 
prioridade desta gestão, que tem 
se confi rmado”, afi rmou Piana.
Para o ex-ministro da 
Agricultura, o sucesso do 
sistema cooperativo paranaense 
é um exemplo que atesta a 
liderança do Estado no setor. 
“O Paraná conseguiu, por 
meio das cooperativas, levar a 
produtividade do campo para 

a mesa das pessoas, para a 
cidade e para outros países, 
por meio das exportações. É 
um bom exemplo do uso da 
tecnologia, da digitalização e 
da sustentabilidade em prol do 
aumento da produção”, disse. 

PERSPECTIVAS
Rodrigues também falou 
sobre os rumos do agronegócio 
paranaense e brasileiro. “Pela 
demanda global por alimentos, 
a produção do agronegócio 
global precisa crescer 20% em 
dez anos. E o Brasil, pelo seu 
papel na economia mundial, 

precisa crescer cerca de 40%. 
Nos últimos 30 anos nós 
conseguimos quadruplicar a 
nossa produção. Mas precisamos 
enfrentar uma série de desafi os 
para conseguir alcançar o 
crescimento de 20% em dez 
anos”, explicou. 
Para o ex-ministro, o 
crescimento do setor no Brasil 
depende de infraestrutura, de 
políticas de preços e de seguro 
rural, do comércio internacional 
e da diversifi cação da produção, 
entre outros fatores. 
“O Brasil tem uma condição 

extraordinária para liderar 
esta mudança, especialmente 
pelo cenário de segmentação 
energética, já que o País já 
é um exemplo na produção 
de energias renováveis. Esta 
condição, aliada à nossa vocação 
para o agronegócio, também 
é capaz de gerar ainda mais 
empregos e renda para o 
País”, completou Rodrigues. O 
encontro foi promovido pela 
Ocepar e a CBN Curitiba.
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Representantes da Europa visitam Santa Catarina para alinhar parcerias em Ciência, Tecnologia e Inovação  
As possibilidades de parcerias 
entre o ecossistema de Ciência, 
Tecnologia e Inovação (CTI) 
catarinense e países da Europa 
foram debatidas ao longo de 
dois dias, em Florianópolis. 
Organizada pela Fundação de 
Amparo à Pesquisa e Inovação 
do Estado de Santa Catarina 
(Fapesc), a agenda envolveu 

conselheiros dos países membros 
e associados da União Europeia e 
lideranças do Governo do Estado 
em reuniões de trabalho e visitas 
técnicas, que ocorreram nesta 
quarta e quinta-feira, 26 e 27.
A Expedição em CTI: 
Mobilidade, oportunidades e 
destaques, teve o objetivo de 
pensar iniciativas de interesse 

mútuo em CTI e geração 
de novos negócios. Para o 
presidente da Fapesc, Fábio 
Wagner Pinto, a primeira 
Expedição em CTI conseguiu 
aproximar mais o estado dos 
países europeus, ao pensar sobre 
estratégias de cooperação para 
o desenvolvimento de parcerias 
em áreas envolvendo pesquisa 

e intercâmbio de estudantes e 
professores, oportunidades de 
empreendedorismo e negócios, 
projetos de internacionalização.
“Tivemos representantes de 
diversos países aqui em Santa 
Catarina que puderam conhecer 
um pouco mais do nosso 
ecossistema de CTI e dialogar 
sobre possibilidades para que 

nossos empreendedores e 
cientistas tenham uma porta de 
acesso aos recursos que estão 
disponíveis no movimento de 
CTI da Europa. A Fapesc assume 
um papel de protagonismo 
nesse tipo de agenda muito 
com o suporte da delegação 
da Comunidade Europeia em 
Brasília e a parceria de agentes 

do Governo do Estado que estão 
trabalhando para promoção do 
estado no exterior. O foco está 
nas trocas de conhecimento, na 
transferência de tecnologia e 
na promoção de Santa Catarina 
junto à Europa”, afi rma o 
presidente da Fapesc.

Aconteceu no último 
fi nal de semana, no 
Auditório da Prefeitura 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira, um importante 
evento que comemorou 
os 17 anos do Serviço 
de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) no 
município. A cerimônia, 
que aconteceu no sábado, 
29 de junho, marcou 
também a conclusão 

de mais uma turma 
do projeto educativo 
Samuzinho Adulto.

A formatura do 
Samuzinho Adulto foi 
um dos pontos altos 
do evento, com a 
presença de autoridades 
locais e familiares dos 
formandos. O projeto, 
que visa educar adultos 
sobre primeiros 
socorros e atendimento 

de emergências, 
concluiu mais uma 
turma, reafi rmando 
o compromisso do 
município com a saúde e 
a educação da população.

Na sexta-feira, 28 
de junho, o SAMU 
comemorou seus 17 anos 
de atuação em Dionísio 
Cerqueira. A data foi 
marcada por homenagens 
aos servidores que 

completaram uma 
década de trabalho 
com a mesma equipe, 
destacando-se como 
pilares na prestação de 
serviços de atendimento 
pré-hospitalar na região 
da Tri Fronteira.

A cerimônia contou 
com a presença de 
diversas autoridades, 
incluindo a Vice-prefeita 
Bianca Maran Bertamoni, 

o Presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Claudiomiro Pavan, o 
Secretário de Saúde, 
Deniz da Rocha, o 
Vereador Valentin 
Borges, a Coordenadora 
da Atenção Básica de 
Saúde, Vanessa Pezzerico, 
e o Coordenador do 
SAMU, Samuel Ribeiro.

O evento foi encerrado 
com os parabéns aos 

formandos do projeto 
Samuzinho Adulto 
e à população, que 
compareceu em grande 
número, lotando o 
auditório da Prefeitura 
Municipal. A participação 
massiva reforça o apoio 
da comunidade às 
iniciativas de saúde e 
educação promovidas 
pelo município.

Formatura do Programa Samuzinho Adulto 
marca 17 anos do SAMU

GERAL.

Cerimônia realizada no Auditório da Prefeitura Municipal de Dionísio Cerqueira foi marcada por 
homenagens à servidores que completaram uma década de trabalho com a mesma equipe
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Dicas para perder peso e se manter em forma
     O inchaço corporal é um incô-
modo comum que pode ser causado 
por diversos fatores, como retenção 
de líquidos, má digestão, excesso de 
sódio na alimentação e até mesmo 
alterações hormonais. Felizmente, 
existem alimentos que, devido às 
suas propriedades nutricionais, 
podem ajudar a combater esse pro-
blema, promovendo uma sensação 
de leveza e bem-estar. Neste artigo, 
apresentamos 10 alimentos que 
ajudam a diminuir o inchaço corpo-
ral, explicando como cada um deles 
pode ser benéfi co para sua saúde.
     1. Abacaxi
     O abacaxi é rico em bromelina, 
uma enzima que auxilia na digestão 
das proteínas e possui propriedades 
anti-infl amatórias. Essas caracterís-
ticas fazem do abacaxi um ótimo 
aliado na redução do inchaço, prin-
cipalmente quando ele é causado 
por problemas digestivos. Além dis-
so, o abacaxi é uma fruta hidratante, 
contribuindo para a eliminação de 
líquidos retidos no organismo.
     2. Pepino
     Com alto teor de água e baixo 
em calorias, o pepino é excelente 
para hidratar o corpo e promover a 
diurese, ajudando a eliminar o ex-
cesso de líquidos. O pepino também 
contém antioxidantes e compostos 
anti-infl amatórios que podem aliviar 
o inchaço e melhorar a saúde geral.
     3. Melancia
     A melancia é uma fruta extre-
mamente hidratante, composta por 
cerca de 92% de água. Além de 
ajudar na hidratação, a melancia 
possui citrulina, um aminoácido que 
melhora a circulação sanguínea e 
ajuda a eliminar toxinas do corpo, 
contribuindo para a redução do 
inchaço.
     4. Gengibre
     Conhecido por suas proprieda-
des anti-infl amatórias e digestivas, 
o gengibre é um potente aliado 
contra o inchaço. Ele pode ajudar 

a acelerar o esvaziamento gástrico 
e a reduzir a produção de gases 
intestinais. Além disso, o gengibre 
melhora a circulação sanguínea, o 
que pode ajudar a aliviar a retenção 
de líquidos.
     5. Chá verde
     O chá verde é famoso por seus 
efeitos diuréticos e antioxidantes. 
Ele contém catequinas, que ajudam 
a acelerar o metabolismo e promo-
ver a eliminação de líquidos. Beber 
chá verde regularmente pode ajudar 
a reduzir o inchaço e melhorar a 
digestão.
     6. Iogurte natural 
     O iogurte natural é rico em pro-
bióticos, que são bactérias benéfi cas 
para o intestino. Esses probióticos 
ajudam a equilibrar a fl ora intesti-
nal, melhorando a digestão e re-
duzindo a produção de gases. Um 
intestino saudável é fundamental 
para evitar o inchaço abdominal.
     7. Aspargos
      Os aspargos são conhecidos por 
suas propriedades diuréticas natu-
rais, que ajudam a eliminar o exces-
so de líquidos e reduzir o inchaço. 
Eles também são ricos em fi bras, 
que auxiliam na digestão e no bom 
funcionamento do intestino.
     8. Mamão
     O mamão contém uma enzima 
chamada papaína, que auxilia na di-
gestão de proteínas e pode reduzir 
o inchaço abdominal. Além disso, a 
fruta é rica em fi bras e água, o que 
ajuda a manter o sistema digestivo 
funcionando corretamente.
     9. Bananas
     Ricas em potássio, as bananas 
ajudam a equilibrar os níveis de só-
dio no corpo, reduzindo a retenção 
de líquidos e, consequentemente, 
o inchaço. As bananas também são 
uma boa fonte de fi bras, que pro-
movem a saúde intestinal.
     10. Hortelã
     A hortelã é conhecida por suas 
propriedades digestivas e relaxan-

tes. O chá de hortelã pode ajudar a 
aliviar problemas gastrointestinais, 
como gases e má digestão, que são 
causas comuns de inchaço. Além 
disso, a hortelã possui um efeito cal-
mante sobre o trato digestivo.
     Incorporar esses alimentos à sua 
dieta pode ser uma maneira efi caz 
de combater o inchaço corporal e 
promover uma sensação de bem-es-
tar. Além de consumir esses alimen-
tos, é importante manter uma ali-
mentação equilibrada, rica em fi bras 
e pobre em sódio, além de beber 
bastante água e praticar atividades 
físicas regularmente. Ao adotar es-
ses hábitos, você estará contribuin-
do para a sua saúde digestiva e para 
a redução do inchaço, melhorando 
sua qualidade de vida.
     Já para perder gordura corporal, 
é um objetivo comum para muitas 
pessoas que buscam melhorar sua 
saúde e aparência física. No entan-
to, alcançar esse objetivo requer 
mais do que apenas determinação; é 
preciso seguir uma rotina de exer-
cícios bem planejada e consistente. 
Este artigo oferece um guia detalha-
do sobre como estruturar e manter 
uma rotina de exercícios efi caz para 
a perda de gordura, incluindo dicas 
sobre os melhores tipos de exercí-
cios, a importância da alimentação, 
e estratégias para manter a motiva-
ção.
     1. Estabeleça objetivos claros
     Antes de iniciar qualquer rotina 
de exercícios, é crucial defi nir metas 
claras e realistas. Saber exatamente 
o que você deseja alcançar ajudará 
a manter o foco e a motivação. Por 
exemplo, você pode querer perder 
uma certa quantidade de peso, 
reduzir medidas corporais, ou me-
lhorar a sua composição corporal. 
Anote suas metas e acompanhe seu 
progresso regularmente.
     2. Escolha os exercícios certos
     Para perder gordura de manei-
ra efi caz, é importante incluir uma 

combinação de exercícios aeróbicos 
e de resistência na sua rotina. Cada 
tipo de exercício oferece benefícios 
distintos:
     - Exercícios aeróbicos: Tam-
bém conhecidos como exercícios 
cardiovasculares, eles são essenciais 
para queimar calorias e melhorar 
a saúde cardiovascular. Exemplos 
incluem correr, caminhar, andar de 
bicicleta, nadar e fazer aulas de dan-
ça. Tente realizar pelo menos 150 
minutos de atividade aeróbica de 
intensidade moderada por semana 
ou 75 minutos de atividade intensa.
      - Treinamento de resistência: 
Levantar pesos ou usar a resistência 
do próprio corpo ajuda a construir 
massa muscular, o que aumenta o 
metabolismo e a queima de gor-
dura. Inclua exercícios como aga-
chamentos, fl exões, levantamento 
terra, e exercícios com halteres. 
Realize sessões de treinamento de 
resistência pelo menos duas vezes 
por semana, focando em todos os 
principais grupos musculares.
     Seguir uma rotina de exercícios 
para perder gordura requer plane-
jamento, disciplina e persistência. 
Ao defi nir metas claras, escolher 
os exercícios certos, criar um plano 
semanal, cuidar da alimentação e 
manter a motivação, você estará 
no caminho certo para alcançar 
seus objetivos de perda de gordura. 
Lembre-se de que a consistência é 
a chave para o sucesso, e peque-
nas mudanças ao longo do tempo 
podem levar a grandes resultados. 
Mantenha-se focado e comprome-
tido, e colha os benefícios de um 
corpo mais saudável e em forma.

Autocuidad� 
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Receita
Delicioso bolo de banana e aveia

CULINÁRIA

O bolo de banana e aveia é uma receita que con-
quista pela simplicidade e pelo sabor. Além de 
ser uma opção saudável, é perfeita para qualquer 
ocasião, seja um café da manhã reforçado ou um 
lanche da tarde. Este artigo traz uma receita deta-
lhada e fácil de seguir, de como você pode preparar 
um bolo delicioso em sua própria cozinha. Vamos 
ver todos os detalhes e benefícios dessa receita.

INGREDIENTES:

- 4 bananas maduras

- 2 ovos

- 1/4 de xícara de óleo 
de coco

- 1/2 xícara de mel

- 1 xícara de aveia em 
fl ocos

- 1 colher de chá de 
canela em pó

- 1 colher de sopa de 
fermento em pó

- 1 pitada de sal

MODO DE PREPARO

1. Para começar, prea-
queça o forno a 180°C 
e unte uma forma de 
bolo com óleo de coco ou 
manteiga. Isso garantirá 
que o bolo não grude e 
saia da forma com faci-
lidade.

2. No liquidifi cador, 
adicione as bananas 
maduras, os ovos, o óleo 
de coco e o mel. Bata 
até obter uma mistura 
homogênea e cremosa. 
Este passo é crucial para 
garantir que os sabores 
se misturem bem e que 
a textura do bolo seja 
uniforme.

3. Em uma tigela gran-
de, misture a aveia em 
fl ocos, a canela, o fer-
mento e a pitada de sal. 
Certifi que-se de que 
todos os ingredientes 
secos estão bem distri-
buídos antes de adicio-
nar a mistura líquida.

4. Despeje a mistura do 
liquidifi cador na tige-
la com os ingredientes 
secos. Misture bem, até 
que todos os ingredien-
tes estejam incorpora-
dos. A massa deve fi car 
com uma consistência 
ligeiramente espessa e 
homogênea.

5. Despeje a massa na 
forma untada e leve ao 
forno preaquecido. Asse 
por 35-40 minutos, ou 
até que um palito saia 
limpo ao ser inserido no 
centro do bolo. Este é 
um sinal de que o bolo 
está completamente 
assado.

6. Deixe o bolo esfriar 
na forma por alguns 
minutos antes de de-
senformar. Isso aju-
da a evitar que o bolo 
se quebre. Depois de 
desenformado, deixe 
esfriar completamente 
em uma grade antes de 
servir.

O bolo de banana e aveia não é apenas delicioso, mas 
também uma escolha nutritiva. As bananas fornecem energia 
rápida e são uma excelente fonte de vitaminas e minerais. A 
aveia é rica em fi bras, que ajudam na digestão e proporcionam 
saciedade.
Ao usar mel em vez de açúcar refi nado, essa receita se torna 
uma opção mais saudável, sem sacrifi car o sabor. Além disso, o 
óleo de coco oferece gorduras boas que benefi ciam a saúde do 
coração.
DICA
- Para tornar o bolo de banana e aveia ainda mais saudável 
ou adaptá-lo a diferentes dietas, você pode fazer algumas 
substituições. Por exemplo, substitua o mel por adoçantes 
naturais como o xarope de agave para uma versão vegana. 
Se preferir um bolo sem glúten, utilize aveia certifi cada sem 
glúten.

SOBRE O BOLO DE BANANA E AVEIA
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Reunião discute criação de Comissão de Educação Especial e Inclusiva
Encontro reuniu educadores e autoridades para discutir regulamentação e inclusão educacional

Na última semana a 
Secretaria de Educação 
de São José do Cedro 
promoveu uma reunião 
com o objetivo de 
discutir a criação de 
uma Comissão de 
Educação Especial e 
Inclusiva. O evento 
reuniu educadores, 
servidores municipais, 
representantes de 
instituições de ensino e 
educadores da APAE do 
município.

O principal objetivo 
da reunião foi discutir a 
criação da Lei Municipal 

da Educação Especial. A 
Comissão buscará realizar 
estudos e levantamentos 
necessários para 
regulamentar ações de 
educação especial no 
município, assegurando 
os direitos à educação 
e ao atendimento 
educacional especializado 
para alunos que 
necessitam desse suporte.

Durante o encontro, 
foram abordadas 
diretrizes para a 
contratação e atuação de 
professores auxiliares (2º 
professor), fundamentais 

para o fortalecimento do 
atendimento e inclusão 
dos estudantes no 
ambiente escolar. 

A proposta visa 
garantir que todos os 
alunos tenham acesso a 
um ensino de qualidade 
e que suas necessidades 
específi cas sejam 
atendidas de maneira 
efi caz.

A criação da Comissão 
de Educação Especial 
e Inclusiva é um 
passo importante para 
regulamentar e fortalecer 
as ações voltadas à educação especial em São 

José do Cedro. 

GERAL.

Barracão inicia obras de pavimentação asfáltica em 12 
ruas do município
O início dos trabalhos se deu no Bairro Jardim Vale do Capanema, na última sexta-feira, dia 28 de junho

A Administração 
Municipal de Barracão 
deu início na última 
sexta-feira, 28 de junho, 
às obras de pavimentação 
asfáltica em 12 ruas 
do município. A ação 
teve início nas ruas do 
Bairro Jardim Vale do 
Capanema. 

O vice-prefeito, 
Hercílio Vieira 

de Andrade Neto, 
acompanhado 
pelo Secretário de 
Planejamento, Augusto 
Mella, e pelo Secretário 
de Obras, Maicon dos 
Santos, esteve presente 
no local para acompanhar 
o início dos trabalhos. 
Representantes da 
empresa Gaia, vencedora 
do processo licitatório, 

também participaram da 
visita.

As obras de 
pavimentação 
fazem parte de um 
esforço contínuo da 
administração municipal 
para modernizar e 
desenvolver a cidade, 
proporcionando melhores 
condições de tráfego e 
valorização dos bairros 

benefi ciados.
“Estamos 

acompanhando de 
perto o início das obras 
para garantir que tudo 
ocorra conforme o 
planejado e dentro dos 
prazos estipulados. 
Essas melhorias são 
fundamentais para 
o desenvolvimento 
de Barracão e para o 

bem-estar de nossa 
população”, destacou o 
vice-prefeito.

De acordo com 
Augusto Mella, a 
escolha das ruas a 
serem pavimentadas 
foi feita com base em 
critérios técnicos e na 
necessidade de cada 
região. “Nosso objetivo é 
atender da melhor forma 

possível as demandas da 
comunidade”, afi rmou o 
secretário.

A pavimentação das 
12 ruas representa um 
avanço signifi cativo para 
Barracão, refl etindo 
o compromisso 
da administração 
municipal em investir na 
infraestrutura da cidade. 

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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GERAL.

26º Chapéu de Palha e 2ª Expo Bom Jesus acontece no próximo 
final de semana
O próximo fim de semana promete ser de celebrações e atrações incríveis no município de Bom Jesus do Sul

Nos dias 5, 6 e 7 
de julho, o município 
de Bom Jesus do Sul 
receberá visitantes de 
toda a região para a 
26ª edição da Festa 
do Chapéu de Palha e 
a 2ª Expo Bom Jesus. 
Segundo o prefeito Helio 
Surdi, as equipes estão 
trabalhando a todo vapor 
para garantir que a festa 
seja mais uma vez um 
sucesso.

A programação 
começa na sexta-feira, 
dia 5 de julho, com a 
abertura dos pavilhões às 
18 horas e a cerimônia 
oficial às 22 horas, 
seguida de um bailão 
com a Banda Sedução e, 
posteriormente, a Banda 
Terceira Dimensão.

No sábado, dia 6, as 

atividades começam cedo 
com um chimarrão na 
praça, proporcionando 
um momento de conversa 
e confraternização. 
À tarde, haverá um 
matiné com a Banda 
Xiru Pampiano. À noite, 
as atrações continuam 
com a Banda GDO e a 
Banda São Francisco. 
O dia também inclui 
uma feijoada no Centro 
Comunitário Vereador 
Gentil Bassanesi.

No domingo, dia 7, 
a festa continua com 
chimarrão na praça 
durante a manhã e 
interações com os 
expositores. Ao meio-dia, 
haverá um churrasco 
no Centro Comunitário 
Vereador Gentil 
Bassanesi. 

À tarde, a Banda 
Municipal Novo 
Destino animará o 
matiné, e a celebração 
será encerrada com a 
apresentação da Banda 
Danúbio Azul.

“Toda a nossa equipe 
está trabalhando para 
garantir o sucesso do 
evento, e para receber 
da melhor maneira os 

munícipes bonjesuenses 
e de toda a região, para 
que tenhamos uma 
festa ímpar e que assim 
possamos ter uma edição 
ainda maior da nossa 
festa. Estamos de braços 
abertos para receber a 
todos”, concluiu Helio 
Surdi.

GERAL.

Barracão participa do 1º Workshop de Compras Públicas 
Colaboradores do departamento de Licitação e Compras aprimoram conhecimentos em evento 
organizado pelo SEBRAE em Santo Antonio do Sudoeste

Os colaboradores 
do departamento de 
Licitação e Compras do 
Município de Barracão 
participaram do 1º 
Workshop de Compras 
Públicas, realizado 
em Santo Antônio do 
Sudoeste no dia 28 
de junho. O evento 
foi ministrado pela 
professora Nadia Dall 
Agnol, em parceria com 
o SEBRAE, e teve como 
objetivo capacitar e 
atualizar os profissionais 
sobre as melhores 
práticas na área.

A administração 
municipal de Barracão 
tem se esforçado 
para proporcionar 
aperfeiçoamento e 
novos conhecimentos 
aos seus colaboradores, 
entendendo a 
importância de uma 
equipe bem preparada 
para a gestão pública 
eficiente. 

O Workshop abordou 
diversos aspectos das 
compras públicas, 
incluindo legislação, 
procedimentos de 
licitação, práticas de 

transparência e eficiência 
na gestão de recursos 
públicos. 

A professora Nadia 
Dall Agnol, especialista 
na área, compartilhou 

seu conhecimento 
e experiência, 
proporcionando uma 
visão abrangente e 
atualizada sobre o tema.

A parceria com 

instituições como o 
SEBRAE e a expertise 
de profissionais 
como a professora 
Nadia Dall Agnol são 
fundamentais para 

alcançar esses objetivos, 
beneficiando diretamente 
a gestão pública e, 
consequentemente, a 
população de Barracão.
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE FLOR DA SERRA DO SUL
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº 015/2024
Processo de Inexigibilidade nº 10/2024

CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - 
PR

CONTRATADA:  GESTÃO PÚBLICA BRASIL LTDA
CNPJ Nº: 40.178.961/0001-05

OBJETO:  Aquisição de 04 (quatro)  inscrições para o curso “Inteligência  Artificial  com
Foco  na  Otimização  dos  Processos  Legislativos  para  Aperfeiçoamento,  Organização,
Planejamento e Avaliação das Ações Parlamentares”, a ser realizado nos dias 26, 27 e
28 de junho de 2024, no Município de Curitiba-PR.

VALOR TOTAL:  R$ 7.560,00 (sete mil e quinhentos e sessenta reais).

VIGÊNCIA: 25/07/2024.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 74, III, “f”, Lei nº 14.133, de 1º de abril de 2021.

Santo Antônio do Sudoeste, em 24/06/2024.

SERGIO ANTONIO DE MATTOS – PRESIDENTE

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 010/2024

OBJETO: Aquisição de 04 (quatro) inscrições para o curso “Inteligência Artificial com Foco na Otimização
dos  Processos  Legislativos  para  Aperfeiçoamento,  Organização,  Planejamento  e  Avaliação  das  Ações
Parlamentares”, a ser realizado nos dias 26, 27 e 28 de junho de 2024, no Município de Curitiba-PR.

Em cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº  14.133/21,  torna-se
público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item:
Vencedores

Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Marca Quantidade Preço

GESTAO
PUBLICA
BRASIL

1 1 Inscrição para o curso  'Inteligência Artificial com Foco na
Otimização  dos  Processos  Legislativos  para
Aperfeiçoamento,  Organização,  Planejamento  e
Avaliação das Ações Parlamentares', a ser realizado nos
dias  26,  27  e  28  de  junho  de  2024,  no  Município  de
Curitiba-PR. 

4,00 1.890,00

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 25/06/2024.

SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS
Presidente da Câmara de Vereadores

Portaria 014/2024

Concede Férias a Servidora Pública

Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor

da Serra  do Sul  –  Paraná,  no  uso de suas atribuições legais  que lhe  são

conferidas por Lei:

RESOLVE:

Art. 1º - Conceder, para a Servidora Pública Municipal, DANIELI CANESSO,

lotada no cargo em comissão de Diretor Geral, CC-03, Férias de 10 (dez) dias

a  partir  do  dia  08  de  julho  de  2024,  correspondente  ao  período  aquisitivo

2023/2024, devendo retornar as suas atividades em 18 de julho de 2024. 

Art. 2º - Esta Portaria entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas

as disposições em contrário.

Flor da Serra do Sul, 01 de julho de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER

Presidente

Portaria 015/2024

Concede Férias a Servidora Pública

Nelson Aloisio Kunsler, Presidente da Câmara de Vereadores de Flor

da Serra  do Sul  –  Paraná,  no  uso de suas atribuições legais  que lhe  são

conferidas por Lei:

RESOLVE:

Art. 1º - Conceder, para a Servidora Pública Municipal, FRANCIELI REGINA

CAUS,  lotada do cargo efetivo de Auxiliar  Administrativo, Nº 03, código 11,

Férias de 10 (dez) dias a partir do dia 10 de julho de 2024, correspondente ao

2022/2023, devendo retornar as suas atividades em 20 de julho de 2024. 

Art. 2º - Esta Portaria entrará em vigor na data de sua publicação, revogadas

as disposições em contrário.

Flor da Serra do Sul, 01 de julho de 2024.

NELSON ALOISIO KUNSLER

Presidente

GERAL.
Nelson Kunsler faz balanço da sessão e dos projetos discutidos
Presidente da Câmara destaca trabalhos contínuos e homenagens na última sessão

Na última quarta-
feira, dia 26 de junho, a 
Câmara de Vereadores 
de Flor da Serra do Sul 
realizou mais uma sessão 
ordinária. O presidente 
da Câmara, Nelson 
Kunsler, fez um balanço 
dos trabalhos e destacou 
os projetos discutidos, 
além da homenagem a 
Ivair da Rosa.

“Durante a sessão 
tivemos a entrada em 
pauta de dois novos 
projetos, um relacionado 
ao seguro dos servidores 
e outro à alteração na 
lei de moradias. Além 
disso durante a semana 
tivemos duas sessões 
extraordinárias onde foi 
discutido o ajuste dos 

salários do prefeito, vice-
prefeito e vereadores”, 
comentou o presidente 
do Legislativo.

Segundo Kunsler, 
um dos pontos altos da 
última sessão foi a Moção 
de Aplauso concedida 
a Ivair da Rosa, um 
pioneiro na organização 
do município. “Ivair da 
Rosa batalhou muito 
no início do nosso 
município, visitando 
casas e levantando 
documentações. É um 
reconhecimento merecido 
pelo trabalho de longa 
data que ele fez”, afi rmou.

O presidente ainda 
ressaltou que a Câmara 
de Flor da Serra do Sul 
não tem recesso no meio 

do ano, diferentemente 
de outras câmaras. 

“Nosso regimento 
prevê trabalho contínuo, 
com intervalo apenas de 

15 de dezembro a 15 
de fevereiro. Isso nos 
permite manter um ritmo 
constante de atividades 
em prol da população”, 

disse o presidente.
Por fi m o presidente 

enfatizou a importância 
da transparência e do 
trabalho contínuo para o 

desenvolvimento de Flor 
da Serra do Sul. 

Missão solidária da Udesc a municípios do RS entrega 
cerca de 3 mil donativos
Voluntários da Universidade 
do Estado de Santa Catarina 
(Udesc) concluíram no último 
sábado, 29, a terceira missão 
solidária ao Rio Grande do Sul 
feita a partir do Campus I, em 
Florianópolis, para entregar 
doações e promover ações 
de extensão junto a famílias 
de Porto Alegre, Canoas e 
Eldorado do Sul atingidas pela 
enchente.
Foram entregues, nos dois 
dias de viagem, cerca de 3 mil 
itens arrecadados nas últimas 
semanas graças à crescente 

mobilização da comunidade 
acadêmica e externa. Dentre 
os donativos diversos, móveis, 
como camas, mesa e cadeiras; 
eletrodomésticos, incluindo 
uma máquina de lavar, 
chuveiros e ferros de passar; 
colchões, pratos, talheres, 
xícaras, produtos de limpeza, 
materiais escolares, livros, 
brinquedos, incluindo duas 
bicicletas e um patinete semi-
profi ssional, roupas de cama 
e vestuário, incluindo quase 
duzentos ponchos ou mantas, 
e bastante água potável.
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POLÍTICA.

Vereadores de Barracão aprovam Plano 
Diretor para os próximos dez anos
Presidente da Câmara, Cafuncho, destacou a importância do novo plano que permitirá uma maior 
rapidez na liberação de recursos e na implementação de projetos futuros

Na última sessão 
ordinária da Câmara de 
Vereadores de Barracão, 
realizada no dia 25 de 
junho, foi aprovado o 
novo Plano Diretor do 
município. O presidente 
Valdelírio Borges 
de Lima, conhecido 
como Cafuncho, deu 
detalhes sobre os 
projetos discutidos e a 
importância do plano 
para a cidade.

“O projeto do Plano 
Diretor, abrange todas 
as áreas do município, 
estabelecendo diretrizes 
que estavam defasadas 
desde 2008. Após mais 
de um ano de discussões 
e audiências públicas, 

com participação maciça 
da população e de 
entidades organizadas, 
foi possível elaborar um 
novo plano que atende às 
necessidades da cidade 
para os próximos dez 
anos, o que torna essa 
aprovação um marco 
significativo para nós 
quanto vereadores”, 
comentou Cafuncho

O processo de criação 
do novo Plano Diretor 
envolveu sete audiências 
públicas, amplamente 
divulgadas e com grande 
participação popular, 
incluindo representantes 
da Câmara de 
Vereadores, do Executivo 
Municipal e do Ministério 

Público. 
“Foi uma discussão 

aberta sobre o que 
seria melhor para o 
município, e esse amplo 
debate resultou em 
um plano que agora 
volta para o Executivo 
para ser sancionado e 
encaminhado à Secretaria 
das Cidades em Curitiba”, 
disse o presidente do 
Legislativo.

Cafuncho ressaltou 
a importância da 
aprovação do Plano 
Diretor, destacando que 
todas as futuras obras e 
projetos que solicitarem 
recursos precisarão estar 
alinhados ao plano. 

“A aprovação do Plano 

Diretor pelos vereadores 
é crucial, pois todos os 
projetos e emendas que 
busquem recursos para 
o município devem estar 
embasados nele. Isso 
dará muita agilidade ao 
Executivo na questão dos 

projetos em andamento”, 
afirmou.

A aprovação do 
Plano Diretor em 
primeiro e segundo 
turno na sessão do dia 
25 de junho permitirá 
uma maior rapidez na 

liberação de recursos e 
na implementação de 
projetos futuros, e que 
permitirão agilizar muitos 
processos, resultando 
em benefícios para o 
município.

GERAL.

Prefeitura de São José do Cedro realiza coleta de pneus 
usados para reciclagem
Ação visa destinação correta de pneus e é realizada em parceria com borracharias locais

O Setor de Urbanismo 
de São José do Cedro 
promoveu na última 
semana, uma ação de 
recolha de pneus usados, 
que serão encaminhados 
para reciclagem no 
EcoPonto da AMEOSC em 
São Miguel do Oeste.

De acordo com 
Loredi da Luz, popular 
“Buda”, diretor do 
Setor de Urbanismo, 
a coleta está sendo 

realizada diretamente 
nas borracharias do 
Município. Essa ação 
visa dar a destinação 
correta desses materiais, 
e a parceria com essas 
empresas é fundamental 
para que se tenha 
sucesso no recolhimento. 

Nesse sentido, 
para a população 
que possui pneus em 
suas residências, a 
orientação é procurar 

as borracharias de 
preferência para 
destinar esses materiais 
corretamente, evitando o 
acumulo desnecessários 
nas próprias casas.

Além disso, quando 
fizerem a substituição 
de pneus velhos por 
novos, é recomendado 
deixar os antigos nas 
borracharias, facilitando 
assim o trabalho de 
recolha e reciclagem, 
uma vez que essas 
coletas são realizadas 
periodicamente com 
a parceria dessas 
empresas.

Aos empresários 
que fazem a recolha, 
a orientação é que 
os pneus ao menos 
estejam limpos e sejam 
armazenados em locais 
que não acumulem água, 
pois o próprio EcoPonto 
não os recebe nessas 
condições. 
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AGRO.

Cedro define detalhes para o Campeonato de 
Futebol de Campo 
Representantes das equipes participantes, Diretor de Esportes, e o Presidente da Liga 
Esportiva Oestina participaram do Congresso Técnico 

A Secretaria de 
Esportes de São José do 
Cedro realizou na terça-
feira, 25 de junho, na 
Câmara de Vereadores, o 
Congresso Técnico para 
definir os detalhes do 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo não 
profissional de 2024. 

O evento contou 
com a presença de 
representantes das 
equipes participantes, 
do Diretor de Esportes 
Paulo Cesar Camera, 

do Servidor Municipal 
Paulo Roseno Silveira 
e do Presidente 
da Liga Esportiva 
Oestina, Edivanio 
Rushel, responsável 
pela arbitragem da 
competição.

Durante o encontro, 
ficou estabelecido 
que o campeonato 
começará nas primeiras 
duas semanas de 
agosto, dependendo da 
campanha do Ypiranga 
no Estadual de Amadores. 

A edição de 2024 
contará com 12 equipes, 
divididas em duas chaves 
de seis times cada. 

Na fase classificatória, 
as equipes se enfrentarão 
dentro de suas 
respectivas chaves, 
avançando os quatro 
melhores colocados de 
cada grupo para a fase 
eliminatória.

Os representantes das 
equipes participantes 
puderam discutir e 
ajustar detalhes sobre o 

regulamento, calendários 
e critérios de arbitragem. 

“Nosso objetivo é 
garantir uma competição 
bem organizada, que 
promova o esporte 
e a integração da 
comunidade. A 
participação ativa das 
equipes é fundamental 
para o sucesso do 
campeonato”, afirmou 
o Diretor de Esportes, 
Paulo Cesar Camera.

Edivanio Rushel, 
Presidente da Liga 

Esportiva Oestina, 
destacou a importância 
de uma arbitragem 
qualificada para o bom 
andamento do torneio. 

Com a estrutura 
definida e o apoio das 
autoridades esportivas 
locais, a expectativa 
é de um campeonato 
competitivo e 
emocionante. 

“Temos um grande 
número de equipes 
participando, o que 
mostra a força do futebol 

amador em nossa região. 
Estamos confiantes de 
que será uma competição 
muito disputada e com 
grande envolvimento da 
comunidade”, disse Paulo 
Roseno Silveira, Servidor 
Municipal e um dos 
organizadores do evento.

ESPORTES.


